

Comité d'activation du 30 avril 2018

- **Personnes présentes**

David, Marion, Alain, Léa, Coline, Jérôme, Carole, Élise

- **Ordre du jour**

- Présentation de la proposition d'Élise
- Point sur le marché
- Alain exprime son ressenti par rapport au Tri, point collectif sur la communication

- **Actualités du Tri**

Informations de la part de Christian :

- La convention d'occupation temporaire avec la SNCF a été reçue !
Il y a quelques points de modification à revoir avant la signature.
- Il y a une vingtaine de places disponibles pour aller à la Biennale de Venise en août.
On peut envisager qu'une équipe du GEM participe pour réaliser une vidéo TRINN spéciale Venise !

- **Présentation de la proposition d'Élise**

Élise travaille depuis quelques mois à l'INRA ; elle a récupéré des plants restants qui étaient en trop. Elle est venue récemment planter quelques plants de tomates dans l'espace jardinage du Tri. Elle propose une dynamique inspirée du mouvement « incroyables comestibles », dans une logique de plantation et d'agriculture participative.

Réactions et propositions de David :

- **On pourrait installer un stand pour distribuer des plants durant le marché.**
Pour le moment, il n'y a pas de vente de plants sur le marché. Les personnes pourraient récupérer des plants, peut-être en échange d'une petite somme.
- Pour la partie jardin du Tri, il pense qu'il vaudrait mieux planter des plantes vivaces ou résistantes, qui demandent un entretien limité (du type romarin, thym, artichauts, ...), afin que l'espace reste joli même s'il n'y a pas assez de monde disponible pour s'en occuper dans la durée.

- **Le CA propose d'essayer de reconstituer un groupe qui souhaiterait s'occuper du jardinage dans la cour du Tri.**

Marion serait intéressée pour participer à cette activité. D'autres personnes qui s'étaient impliquées pour nettoyer les bacs de jardin lors d'anciennes JTP pourraient être intéressées si on les recontacte.

- **Point sur le marché**

- Il y a quelques nouveaux producteurs présents sur le marché depuis le passage au marché du jeudi avec le printemps : le Mas des Carles, un producteur de légumes, une productrice d'œufs, Mehdi qui vend des herbes aromatiques.
« Partage d'amour » ne sont désormais plus présents sur le marché, du fait qu'ils revendaient des produits à des tarifs concurrentiels des producteurs. C'est un point qui n'est pas accepté dans la charte du marché du Tri.
- Un dépôt vente de certains produits non périssables (vin, ...) va être mis en place. David va s'en occuper au nom du Tri.

- L'inauguration du marché est prévu jeudi 3 mai de 17h à 19h.
Les bénévoles vont préparer des apéritifs (tartines de tapenades,...) à partir de 15h.
Au programme : concert de jazz et animation des Deraïdenz.

- **Il n'y a plus d'association qui prenne en charge la tenue d'un stand de nourriture et buvette pendant le marché.** On avait imaginé que les associations se relaieraient pour proposer leur projet sur une durée d'un mois chacune.
Il faudrait relancer des associations qui sont venues présenter des projets, désireuses de s'engager dans le Tri, pour venir tenir ce stand.

- **Point sur la communication au sein du Tri**

Alain nous exprime qu'il s'est senti à plusieurs reprises non écouté au Tri, qu'il trouve qu'il n'avait pas toujours la place pour donner son avis.

L'équipe du CA propose qu'il puisse à nouveau exprimer son ressenti lors du prochain CA où d'autres personnes seront présentes.

Suite aux commentaires d'Alain, les personnes présentes au CA échangent sur des propositions pour adopter un fonctionnement collectif afin d'améliorer la communication au sein du Tri. Il s'agit d'essayer d'avoir une communication la plus fluide possible, qui laisse bien la place à tout un chacun d'exprimer son point de vue.

- Propositions de règles de fonctionnement pour la communication lors des CA :

- **Lors de chaque CA, choisir dès le début de séance une personne qui joue le rôle d'animateur en notant les demandes de prise de parole et en distribuant les tours de parole.** Cela permet d'éviter d'avoir plusieurs discussions en parallèle et que des personnes s'imposent plus que d'autres pour prendre la parole.

- **Prévoir un tour de table des actualités en début de séance, pour partager les informations récentes de la semaine.**

- **Lors d'échange sur des documents écrits, penser à lire à voix haute l'essentiel des documents, pour que les personnes qui ne peuvent pas lire puissent avoir les informations à l'oral.**

- **Prendre le temps d'expliquer les sigles et expressions utilisés pour que des personnes nouvellement arrivées puissent comprendre la discussion.**

- **Prévoir des ordres du jour pas trop lourd (3 sujets maximum) pour qu'on puisse avoir un rythme d'échange agréable et temporiser la dynamique collective.**

- Proposition éventuelle de pouvoir prendre un petit moment une fois par mois pour que tout un chacun puisse exprimer son ressenti.

Suite à cet échange collectif sur la communication au sein du Tri, un rappel est fait sur l'utilisation des échanges par messagerie Internet qu'il nous semble nécessaire de réguler :

- **Nous proposons de prévoir un point collectif pour définir le bon usage de la boîte mail.** Il nous semble important de limiter l'utilisation de la messagerie collective (googlegroups), qui est à destination de l'ensemble des adhérents du Tri, uniquement pour des informations essentielles sur l'activité du Tri (annonce d'événements, etc). Par contre, il est indispensable d'arrêter d'utiliser cette messagerie pour des échanges interpersonnelles ou des informations internes qui sont envoyés à grande échelle, c'est à dire à l'ensemble des adhérents, et qui nuisent grandement à l'image du Tri.